

Otro Pueblo hay también de este nombre en la misma Provincia y Reyno, situado al Poniente, 12. leguas de la Capital á la orilla Septentrional del rio Coca, anexo del Curato de Yambe: su territorio está lleno de bosques; produce con abundancia cera silvestre, zarzaparrilla, plátanos, y algun tabaco y algodón: está en 44. min. 52. seg. de lat. bor.

NIGUATA, Puerto de la Costa de la Provincia y Gobierno de Venezuela en el Nuevo Reyno de Granada entre los de la Guaira y Caracoli: á su orilla tiene un Pueblecillo y un fuerte para defensa y seguridad de las embarcaciones del comercio.

NIGUE, Punta de) en la Costa del Reyno de Chile entre las bocas de los rios Tolten y Queuli.

NIJAQUE, Pueblo de la Provincia y Corregimiento de Chachapoyas en el Perú, anexo al Curato de Soritor.

NIKESA, Rio de la Colonia y Gobierno de Surinam en la parte de la Guayana que poseen los Holandeses; corre al N haciendo tornos y escar-

ceos, y sale al mar muy cerca del rio Corentin.

NILAHUE, Valle grande, fértil y hermoso del Partido de Chanco en el Reyno de Chile entre el rio de su nombre y el de Mataquino.

El rio referido corre al NNO, y sale al mar cerca de la quebrada de Lora.

NILCOS, Puerto de la mar del N en la Costa del golfo de Urabá de la Provincia del Darien y Reyno de Tierra-Firme, el único que en aquella tierra es capaz de embarcaciones grandes: está á la parte de Levante, cerca de San Sebastian de Buena Vista en 6. gr. 50. min. de lat. bor.

NIMAIMA, Pueblo del Corregimiento de Panches en el Nuevo Reyno de Granada, de temperamento cálido, abundante en cañas dulces, plátanos, yucas y algun tabaco: es pobre, de corto vecindario de Indios, y muy pocos Españoles: está 16. leguas al O de Santa Fé.

NINACACA, Pueblo de la Provincia y Corregimiento de Tarma en el Perú.

NINDASOS, Nacion bárbara de Indios de la Pro-

Provincia de Guanuco en el Perú: está dividida en varias Tribus, y andan vagantes por aquellas selvas sin domicilio fixo: confinan por el N con los Guatahuagas, y por Levante con los Panataguas.

NINETY-SIX, ó Noventa y seis, Partido y distrito de la Carolina Meridional que incluye la division Occidental de esta Provincia, cuyo limite es el rio Savannah al S, el Partido de Orangeburgh al E, Camden al N, y Cherokees al O: la Capital es la Ciudad del mismo nombre.

NINHUE, Pueblo de la Provincia y Corregimiento de Chillán en el Reyno de Chile.

NININE, Pueblo de Indios del mismo Reyno que el anterior, situado en la cabecera del rio Biobio.

NIO, Pueblo de las Misiones que tenían los Regulares de la extinguida Compañia en la Provincia y Gobierno de Cinaloa en la América Septentrional.

NIOURE Bahía de) en la Costa del E del lago Ontario de la Provincia y País de los Indios Iroqueses.

NIOUE, Pueblo de In-

Tom. III.

dios de la Provincia de Sagadahock en la América Septentrional, situado á orilla del rio Penobscot.

NIPE, Pueblo de los Franceses en la parte que poseen de la Isla de Santo Domingo, situado en la Costa del N de la Cabeza del O á orilla del rio de su nombre.

Este corre al N, y sale al mar enfrente de la Isla de Goanava.

NIPES Bahía de) en la Costa del N de la Isla de Cuba, entre el Puerto de Altabonita y el rio de Plátanos, con un Pueblo entre la Punta de Mulas y la de Maisi.

NIPISIGUIT, Rio de la Nueva Escocia ó Acadia: nace del lago Nipisigouche, corre al E muchas leguas, y sale al mar en la Bahía des Chaleurs ó de los Calores.

NIPISIN, Lago pequeño de la Provincia y País de los Indios Iroqueses en la América Septentrional: se forma del rio des Francóis ó de los Franceses, y sale por un brazo caudaloso para entrar en el de Uravvas.

NIQUE, Rio de la Provincia y Gobierno del Darien

Vv

y

y Reyno de Tierra-Firme: nace en el centro de ella; y entra en el de Cupé.

NIRUA del Collado, Villa de la Provincia y Gobierno de Venezuela en el Nuevo Reyno de Granada, fundada el año de 1553. de las reliquias de la Ciudad de las Palmas, que abandonaron los Españoles por el Capitan Diego Parada, permaneció poco tiempo, y se retiraron sus fundadores á Birquisimeto por las invasiones de los Indios infieles: despues volvió á poblarla el Capitan Diego Romero en la ranchería de las minas, que se trabajaban con el nombre de Villa Rica, de donde la trasladó con el de Nirúa del Collado á orilla del mismo rio, y algo distante de su segunda fundacion el mismo que hizo la primera; pero ni esta quarta transmigracion, ni en la quinta que hizo el año de 1557. el Licenciado Bernaldez pudo subsistir por falta de Negros para la labor de las minas, y por las repetidas invasiones de los Indios, que no dexaron mas que memoria de esta desgraciada Poblacion, hasta que

ultimamente la fundó Francisco Faxardo el año de 1560. en el parage donde se halla hoy, dos leguas del Puerto de la Guaira.

NISUCO, ó Niseico como llaman otros, Rio de la Provincia y Gobierno de Yucatán, sale al mar junto al Cabo de Cotoche, enfrente de la Isla de Cozumél.

NITAHURITZ, Pueblo de Indios de la Carolina Meridional, situado á orilla del rio Albama ó Cousas.

NIZAGUI, Pueblo de la Alcaldía mayor de Nexapa en la Provincia y Obispado de Oaxaca y Reyno de Nueva España, situado en la mediania de una loma: de temperamento frio; habitado por 62. familias de Indios aplicados solo al comercio de la grana: está 12. leguas al Oriente de la Capital.

NIZAO, Pueblo de la Isla de Cuba, situado en la Costa del N entre el de Caragaya y el de Jagua grande.

Tiene el mismo nombre un Rio de la Isla de Santo Domingo: nace en las montañas del centro de

ella;

ella; corre al Sur, y sale al mar en la Punta de su nombre, entre la del Palenque y el rio Bani.

La Punta referida en la Costa del Sur de la misma Isla entre la de la Sallina y la del Palenque.

NOADAN, Rio de la Provincia y Gobierno de Veracruz en Nueva España: corre al O, y sale al mar entre los Pueblos de Almería y de Zempoala.

NOANAMA San Joseph de) Pueblo de la Provincia y Gobierno del Chocó en el Nuevo Reyno de Granada, situado á orilla del rio de S. Juan.

NOASI, Pueblo de la Provincia y Gobierno del Tucumán en el Perú de la Jurisdiccion de Santiago del Estero, situado á orilla del rio Choromoros.

NOBANI, Pueblo de la Cabezera de Partido de Teotalzinco y Alcaldía mayor de Villalta en Nueva España: de temperamento cálido; tiene 17. familias de Indios, y está 18. leguas al N de su Capital.

NOCAIMA, Pueblo de

la Jurisdiccion de la Villa de Honda en el Nuevo Reyno de Granada: de temperamento cálido; abundante en algodón, caña dulce, maiz, yucas, plátanos, &c.: anexo al Curato del de la Vega.

NOCATABURI, Pueblo de la Provincia de Taramara y Reyno de Nueva Vizcaya, situado en la Cabezera del rio Hiaquíab.

NOCHITLAN, Pueblo de la Alcaldía mayor de Tixtlan en Nueva España: de temperamento cálido, pero muy fértil y ameno; especialmente por las frutas y cañas dulces: tiene 233. familias de Indios.

NOCHIZTLAN, Jurisdiccion y Alcaldía mayor de Nueva España en la Provincia y Obispado de Oaxaca: es muy fértil en grana y algodón, y muy comerciante por ser paso preciso y camino Real de Mexico á Oaxaca: su Jurisdiccion consta de los Pueblos siguientes.

La Capital tiene el mismo nombre: hay en ella un Convento de Religiosos de Santo Domingo, 30. familias de Españoles, Mestizos y Mulatos, y 134.

Vv2 de